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屡屡挑战真理
臆想还是创新

街头时尚
艺术涂鸦

! ! ! !艺术家的涂鸦创作不仅仅
为城市公共空间抹上了一道亮
丽的时尚风景线，更体现了大
都市海纳百川的文化包容。

万忠良 摄

话题 网评

! ! ! !欢迎读者扫描右上角二维码下载新民邻声 !""! 进入话题板块对本文进行评

论互动!部分优秀点评将刊登于明日本版"
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协虹苑小区居民选出代表实行自治管理

“自家人要当好自家小区的管家”
社区新发现

世界一流芭蕾舞团
再现经典!天鹅湖"

免费抢票

“有偿替课”
之风绝不可长

! ! ! !在课堂上替人喊到就可以轻松赚到
一二十元钱，近日，有记者调查发现，一些
高校中“有偿替课”已形成产业链，替课明
码标价，有的“替课族”能月入千元。假太
难请？课太难听？这些可以成为找人替课
的理由吗？昨日，新民邻声 !""话题版块
讨论了此话题，引发热议。以下为部分网
友评论：

(+./-&$# 从过去个别学生逃课演

变成今天的有偿代课"且已形成产业链"

这是极不正常的现象"必须纠正# 一要严

肃课堂纪律"辅导员应去课上了解情况"

不可任其发展# 二是教师也应在教学方

法上下功夫"提高学生的学习积极性# 总

之青年学生是明天的栋梁" 关乎到国家

的核心竞争力" 我们必须净化高校的学

习环境#

(邻声用户#有的课程的确无聊"去

做更有意义的事情也无可厚非#但关键是

那些不去上课的同学"真的是去做更有意

义的事情了吗$

(小黄人#具体问题具体分析"有些

同学找人替课也情有可原# 但总体来说"

此风不可长#

社区全媒体 盛燕丹

! ! ! !《天鹅湖》作为芭蕾的经典作品，被
世界诸多著名舞团演绎并长盛不衰。由
俄罗斯芭蕾国家剧院带来的《天鹅湖》将
于 #月 $%日、$&日'$(日 %)*&+在上海
商城剧院上演。该艺术团曾出访 ,+多个
国家和地区，具有国际一流的演出水准。

今天 %#*&+'$%*&+，打开新民邻声首
页“免费抢票”活动，%-张《天鹅湖》门票
等你抢，每位中奖用户将获得 $张门票。
详细获奖名单及领奖方式，请于明天 )*&+

起，点击活动板块“获奖名单”栏目查看。
社区全媒体 刘丹枫

! ! ! !现在走进协虹苑小区大门，居民都要
拿出自己的门禁卡刷卡开门。就在去年，这
个门还处于无人管理各种人员可以随意出
入的状态，仅半年多的时间，长宁区新泾镇
绿十二居民区协虹苑小区就发生了显著的
变化。

协虹苑是 %)). 年建立的仅 %#- 户的
商品房小区。-年前，原绿安物业公司因收
费太低无法维持运营而撤离，再加上小区

没有条件成立业委会，物业管理处于停顿
状态，问题越积越多，小区不仅道路坑坑洼
洼杂草丛生，居民的人身财产安全都得不
到保证。居民区党支部书记杨慧表示由于
小区历史遗留问题多，居委会多年来一直
寻求有效解决办法但收效甚微，直到小区
热心居民自发成立车辆管理小组，解决了
外来车辆乱停影响小区居民停车的问题。
他们从中找到了解决小区问题的契机。

在居委会牵头下，$+%-年 (月协虹苑
居民自治管理小组正式成立，担当起小区
管家的角色。管理小组很实际，明白自己的

责任就是为了解决小区物业管理上的急、
难、愁问题。公共污水管漏水、化粪池堵塞、
绿化带清理甚至小区道路维修，这一系列
问题的解决根本在于“钱”。因为维修费用
大，一些业主不肯出资所以一直无法解
决。经自治管理小组多次协调，反复做说
服疏导工作，使业主达成同意平摊维修费
用的协议，再联系工程队施工。自治管理
小组的工作弥补了物业公司和业委会缺
位的不足。

居民自治管理小组工作初显成效，但
小区居民还是希望有物业公司更为专业的

管理。在广泛听取居民的意见并获得 ,#/

以上的支持率后，小组“三顾茅庐”，用热情
和真诚感动了绿安物业公司，同意重新回
归小区。物业回归后并不代表自治小组的工
作结束，他们又多次与绿安物业公司就收费
标准、停车费的使用等问题进行协商沟通，
兼顾物业和业主两者的利益。回归后不久，
双方合理规划绿化布局，扩大小区主要道路
和支路的宽度，缓解小区居民停车难的问
题。双方还一起努力，解决了停车费收缴、安
装充电桩、外来车辆管理、保安、保洁等一系
列问题，使小区的物业管理全复盖。

协虹苑小区居民自治的道路还很漫
长，还有更多更复杂的问题等待解决，但居
民自治管理小组的成员表示，在大家同心
协力的支持下，小区管理一定会越来越好。

社区联络员 朱扬清

社区全媒体 杨 喻

发布平台不审查内容
网上热传的“科学家凡伟”自称发现

电荷并不存在，经过一个多月的同行评
审，相关论文和实验已经通过 %).&年诺
贝尔物理学奖获得者约瑟夫森教授的评
审。消息传出后，许多网民争相搜索这位
叫凡伟的年轻人，得知这位“科学家”出
生于 %))&年，在 $+%%年时就发现了电荷
并不存在。凡伟还曾透露“对于这项发
现，一位不愿公开姓名的某知名大学教
授说，如果成功了，可能是当代的哥白尼
革命”，并称“其理论和实验细节经受了
约瑟夫森教授的严苛检验，论文先后修改
超过 -++遍”。
围观网民又发现，刊发凡伟论文的是

中国科学院所属的科技论文预发布平台
01234526。据记者搜索，01234526其实只是
一个作为科技论文预发布的平台，仅提供
网络平台服务，不像正规出版的学术期
刊那样会对论文内容进行严格审查并经
同行评议，更不会要求论文提交者对所发
布论文的真实性、准确性负责。

反科学研究无意义
“这就是一个闹剧，是胡扯，是根本经

不起任何推敲的伪科学。”上海七宝中学
物理正高级教师刘树田说，这绝不是科学
探索的创新，而是彻头彻尾的科盲妄想。
“电磁学有着很严密的理论体系，它的逻

辑起点就是正负电荷。要将电荷推翻，那
么物理学的大厦就会坍塌了一半。”刘树
田说，电荷即带正负电的基本粒子，带正
电的粒子叫正电荷，带负电的粒子叫负电
荷，这也是某些基本粒子7如电子和质子8

的属性，同种电荷相互排斥，异种电荷相
互吸引，古希腊就有研究者提出了正负电
荷理论，古代中国则将之称为电的阳极和
阴极，这些都是最基本的物理常识。没有
电荷的概念，电磁学就无法确立，生活中
的许多现象也无法解释和证明。“这两天
学校里的物理老师中也有人在传阅这篇
网文，我们会告诫学生这是反科学的，而
且这样的猜测与探索也是毫无意义的。”
他说。

科研要有扎实功底
有意思的，类似凡伟这样敢于“挑战”

基本科学真理，甚至公然挑战科学理论底

线的人并不少见。比如，近年来常有人大
声向社会喊话，声称自己“解答出了哥德
巴赫猜想”“造出了永动机”“推翻了相对
论”……网民将之统称为“民间科学家”，
且一定是打上引号的。上海大学理学院副
院长陈玺教授说，任何的科学创新是需要
有严谨、扎实的理论功底做基础的，需要
经过严格的专业知识训练，而不是只凭主
观意愿去任意夸大研究内容的外延。以物
理学研究为例，离不开特定的物理条件和
物理背景，对既有的科学结论也不是谁想
推翻就可以推翻得了的，更不能哗众取宠
误导民众。
“爱因斯坦超越了牛顿，但他并不是

否定牛顿，而是在牛顿的基础上进一步
发展了科学。”刘树田说，这才是正确的
科学研究态度，并不代表因循守旧和缺
乏创新。

! ! !首席记者 王蔚

“民间
科学家”

“电荷不存在？”近日，一篇名为《重磅！中国科学家发现电荷并不存
在，将改写教科书》的帖文在网上蹿红。该文称“来自中国云南大学的一名
科学家凡伟发现电荷并不存在，这意味着我国的科学家即将改写全球的
教科书。”然而，很快网络反应大反转，不仅云大声明查无此人，而且相关
领域专家也出面直击这是伪科学。值得关注的是，此事的发酵并未就此停
止，还引出了一个重要话题———“民间科学家”屡屡挑战科学真理，到底是
“臆想”还是创新？他们的行为是该鼓励还是该质疑？


